



# El espacio del baño abre la puerta a un sinfín de posibilidades en bienestar y decoración

De ser un lugar destinado meramente al aseo personal, el espacio de baño se ha convertido en el lugar preferido para los momentos de relax. Una zona estética en la que damos cabida a todo lo relacionado con el bienestar.

**B**añeras exentas y transparentes, espacios de estilo rústico, baños que asemejan el mejor oasis o convertidos en nuestro Spa doméstico particular, las nuevas tendencias en lo que a espacio de baño se refiere ganan en bienestar. Con toques muy personales, en donde casi todo tiene cabida para lograr un estilo acogedor único, la apuesta de este 2023 pasa por combinaciones cálidas, naturales y con mucha luz, donde las formas y las texturas juegan un papel preponderante. Porque ya sea apostando por la calidez de la madera para las paredes, el mini-

torno idílico y reconfortante. Ambientes relajados también los que proporciona el Spa doméstico, cuyo propósito es convertir el espacio baño en un lugar de bienestar y cuidado personal. Un estilo hedonista que está de regreso, con espacios que invitan a darse un plácido baño, por lo que las bañeras ganan terreno a los platos de ducha para convertir ese momento de relax en la mejor experiencia sensorial, gracias a la cromoterapia, a estimulantes chorros de agua y a todo tipo de efectos relajantes que hacen de ese acto de higiene el mejor momento del día.



malismo del cemento pulido, los azulejos tanto en suelos como en paredes o la vuelta del papel pintado, la creatividad es la fórmula que nos dará los mejores resultados.

Espacio práctico, utilitario, higiénico y el lugar preferido para los momentos de relax, hoy, más que nunca, el cuarto de baño se concibe como un lugar puramente estético, en el que predomina el bienestar y del que emana un toque personal que no pasa desapercibido. De ahí que las nuevas tendencias para esta zona del hogar no dejen indiferente a nadie. En este caso, la naturaleza y los paisajes más bucólicos se funden y se dan la mano para mostrar una decoración en la que prima el diseño biofílico, con formas, texturas y materiales que nos recuerdan a la naturaleza y se inspiran en ella: complementos de fibras naturales, lavamanos de piedra sintetizada, muebles de madera o plantas de interior nos evocan a ese en-

De igual manera, se apuesta por baños que desprendan mucha personalidad, donde el color o los estampados sean los verdaderos protagonistas. Unos estampados aptos para todo tipo de zonas, incluida el área de la ducha, y que cuentan con unas composiciones muy versátiles. Un diseño que apuesta por la valentía, la belleza y la singularidad de este espacio de la casa, con tonalidades que varían desde el beis, el gris, el azul o el negro a otras más atrevidas como el amarillo, el rosa o los colores más anaranjados. Todo ello con el objetivo de personalizar hasta el más pequeño de los detalles y para lo que el mercado nos ofrece un amplio abanico de opciones y posibilidades. Así como la incorporación de revestimientos vinílicos para suelos y paredes, la alternativa perfecta para renovar ese cuarto de baño que necesita un cambio total. Ya sea un revestimiento de lamas o de losetas, en PVC o policloruro de vinilo, se trata

**Pensando en la parte estética de las griferías y los accesorios de baño, existe una serie de nuevos acabados que destacan por incorporar la revolucionaria técnica de recubrimientos PVD**

de un material flexible que proporciona múltiples usos, es sencillo de instalar y resulta muy decorativo.

En los baños de grandes dimensiones predomina el estilo 'deco', que da cabida a una exquisita decoración que incluye desde cuadros colgados o apoyados en las paredes a obras de arte y esculturas, y donde muestra su máximo exponente en espejos, luminarias, bañeras o lavabos. Además de muebles de formas puras, personalizados por completo, aunque en los últimos tiempos se tiende a entornos más minimalistas, evitando la acumulación de mobiliario de tal manera que se genere una atmósfera lo más relajante posible. Mientras que, en un baño pequeño, se busca potenciar al máximo la usabilidad, dando lugar a ambientes vivos que se adapten a las necesidades del momento. Por ello, lo ideal es utilizar colores claros para conseguir que el espacio parezca más grande, tales como el blanco, el marfil o los pasteles claros. En este tipo de baños se aconseja tenerlo todo bien ordenado y colocado en su sitio, para lo cual se puede optar por elegir cajas de almacenamiento, muebles colgantes que resultan más ligeros y no ocupan mucho espacio, así como armarios que puedan usarse para múltiples fines: es el caso de las escaleras, que sirven como elementos decorativos originales y como toalleros, o banquitos en los que almacenar o apilar toallas u otros enseres. Asimismo, la colocación de espejos (uno grande o varios pequeños) en la estancia también dará sensación de amplitud.

### Mezcla de materiales

Otra de las tendencias generalizadas en este 2023 es la mezcla de materiales y texturas en el espacio del baño. Se cierra el ciclo de los espacios asépticos y se abre la puerta a cuartos de baño que desprenden un carácter más sensorial y que cuentan con las últimas tecnologías y las prestaciones más funcionales. Ejemplo de ello son las paredes revestidas en HPL (*High Pressure Laminate*) o laminados de alta presión, un material que proporciona gran densidad y resistencia, apto para una amplia variedad de usos en diferentes tipos de ambientes.

Desde las pasarelas de moda, el *mix&match* no



<<Cosentino

tardó en llegar al mundo de la decoración. Se trata de una combinación de estilos que juega con la mezcla de materiales, colores, texturas y patrones que ha acabado por convertirse en la referencia más generalizada de los baños actuales. Y aunque pueda resultar una tarea complicada de llevar a cabo, la mezcla de muebles y acabados es la clave del diseño de un baño con mucho estilo. Eso sí, debemos buscar un conjunto armonioso y lo más equilibrado posible. Algunas ideas actuales pasan por la combinación de azulejos para crear un efecto mosaico en el suelo, una mezcla de patrones que busca mantener cierta coherencia, pero que hará de nuestro espacio un lugar muy dinámico. O jugar con las baldosas de cemento y parquet, una combinación perfecta entre madera y terracota que sirve para delimitar los espacios (sobre todo, si contamos con un baño de grandes dimensiones), ampliando y desdibujando sus límites, para lo cual nada mejor que utilizar materiales y elementos separadores con el propósito de crear espectaculares diseños de formas, colores y materiales.

Los revestimientos a base de estucos o molduras se combinan con suelos de madera que aportan calidez y que juegan, a su vez, con azulejos o baldosas conformando un damero para la zona de aguas. Un atractivo contraste al que se suman los suelos de resina y los porcelánicos en acabado mate, que imitan los materiales más naturales, y



Se apuesta por baños que desprenden mucha personalidad, donde el color o los estampados son los verdaderos protagonistas



a los que se les puede añadir un toque más clásico gracias a la utilización de los sanitarios y la grifería más tradicional. Aunque no hay material que mezcle mejor que la piedra, en sus versiones natural o sinterizada, siendo esta última la opción perfecta para encimeras de tocador o revestimientos de baños. Pieza fundamental de los baños de estética natural y elegante, la belleza de la piedra es eterna. Acompañada de lavamanos de sobreencimera, griferías de cobre o de cuerpo labrado, el peso decorativo de este material, que se ha hecho un hueco entre los diseños de interiores más sofisticados, cuenta con prestaciones muy mejoradas, entre las que destacan la facilidad de limpieza, la resistencia y su fácil mantenimiento. De igual manera, el ónix y el alabastro cuentan en la actualidad con un gran peso decorativo, convirtiéndose en el centro de todas las miradas, incluso en aquellos aseos que tienen unas dimensiones más reducidas. Combinados con suelo de piedra, grifería de latón o cromada y algún toque de madera en los muebles o complementos, se erige como el diseño perfecto para este rincón de la casa.

### Diseño y funcionalidad

La iluminación en el espacio de baño está tomando más protagonismo que nunca. Y aunque las luces empotradas en el techo siguen siendo la opción más extendida en los baños de los hogares españoles, comienza a prevalecer la tendencia de incorporar otro tipo de luces, más lujosas y llamativas, con diseños de estilo art déco, lámparas suspendidas, focos, luces colgantes... Así como mobiliario que incluye su propia luminaria, exigente, cuidada y práctica, tanto en los interiores como en los estantes. Porque iluminar bien cada espacio de la casa es fundamental, pero en los baños esta premisa se vuelve más exigente, ya que se trata de una estancia de uso diario, que responde a diferentes necesidades y con unas características ambientales muy particulares. En este sentido, los expertos coinciden en señalar la necesidad de contar con un buen asesoramiento profesional para llevar a cabo el proyecto lumínico, ya que la iluminación nos acompaña en nuestras rutinas diarias. De ahí la importancia de ubicar los productos necesarios en cada espacio y potenciar tanto la decoración de los mismos como su funcionalidad. Por ello, la tendencia pasa por incluir una luminaria de carácter general, de buena calidad, y otra más puntual, centrada en la zona del espejo, completando el conjunto con luces indirectas o tenues en el techo o fosados para los momentos de mayor relax. Sobre todo, porque diseño y funcionalidad deben ir de la mano en este tipo de proyectos lumínicos, algo que se consigue gracias al equilibrio entre una correcta

iluminación de las distintas zonas y la elección de las luces que encajen de forma más adecuada con el estilo del espacio de baño.

La búsqueda de un conjunto armonioso debe ser también una de las claves principales a la hora de elegir la iluminación del baño, de ahí que se apueste por un equilibrio perfecto entre un diseño que no resulte ostentoso pero que proporcione la luz perfecta, un estilo minimalista pero en el que la luminaria no pase desapercibida, que se integre en la arquitectura del proyecto pero que destaque por sus líneas puras. Una combinación de innovación y sencillez cuyo objetivo sea aportar comodidad y elegancia al baño, por medio de una iluminación fácil de instalar, la incorporación de sensores que se accionen sin tocar o las imprescindibles luces LED, tanto en la decoración de paredes o en los espejos retroiluminados como en el bajo de los muebles o en su interior.

### Tecnología para el ahorro

Desde cisternas empotradas a bastidores para los inodoros suspendidos, desde pinturas ecológicas a griferías *high tech*, desde sistemas de ventilación centralizados a unidades de aeroterminia, todas estas soluciones aportan un plus de tecnología y sostenibilidad a los nuevos cuartos de baño. En la actualidad existen numerosas opciones para disfrutar de la comodidad que supone la inclusión de la tecnología en el baño, sobre todo lo que se refiere a accesibilidad, seguridad y ahorro. Es el caso de los aireadores, perlizadores o difusores de agua para los grifos, unos accesorios sencillos y económicos que nos permitirán un importante ahorro. Así como los nuevos dispositivos para las duchas que, además de controlar el gasto, controlan la temperatura del agua y el caudal. Por su parte, los innovadores grifos electrónicos son programables y se abren y cierran solos o con un simple toque (aquellos que incorporan sensores táctiles), mientras que los reguladores de temperatura digitales nos ayudarán a mantener a una temperatura agradable esta estancia de la casa, sobre todo en los meses más fríos del año. Algunos modelos incorporan WiFi para poder vincularlos con la red domótica del hogar. Y para tener bajo control el gasto de la factura de la electricidad, nada mejor que contar con sensores de presencia que hacen que las luces del cuarto de baño se enciendan solamente cuando notan una presencia y se apaguen solas, bombillas o enchufes inteligentes, o apliques inteligentes para añadir tonos cálidos y fríos al espacio de baño. La tecnología también ha llegado al inodoro en forma de funciones diversas que harán del aseo el momento más cómodo, sencillo y relajante del día. Se trata de los ya conocidos inodoros que in-

corporan sistemas de limpieza para la higiene íntima. Por medio de unos botones digitales, instalados en su lateral, el usuario tiene la posibilidad de elegir el tipo y la magnitud del chorro de agua. Otros modelos incorporan un asiento con calefacción y sensor de presencia, que levanta de forma automática la tapa del asiento cuando detecta al usuario, iluminación LED de uso nocturno o aquellos que permiten seleccionar diferentes niveles de tipo de masaje. Y para los cuartos de baño interiores y sin ventilación (los más extendidos en los hogares españoles hoy en día), algunos inodoros disponen de cisternas

con tratamiento anti-olor que acaban con los malos olores, así como revestimientos anti-bacterias y anti-resbalones.

Para disfrutar por completo de la experiencia en nuestro baño, la tecnología se ha incorporado a distintos dispositivos como los cepillos de dientes eléctricos, que cuidan de nuestra salud e higiene bucodental de la manera más cómoda y segura; o las básculas inteligentes de baño, que nos permiten saber nuestro peso, la cantidad de grasa que tenemos o la cantidad de agua que hay en nuestro cuerpo. Todo ello con perfiles personales para cada miembro de la familia y totalmente gestiona-

**La inspiración en la búsqueda de nuevos formatos y materiales se nutre de la naturaleza, el agua, el mar o las piedras naturales**



<<Royo Group

ble desde nuestro smartphone, gracias a su App. Asimismo, en materia de innovación en el ámbito de las griferías, el interés se centra en modelos que apuestan por la sostenibilidad y el ahorro de consumo y energético, mientras que el uso de grifería electrónica en proyectos residenciales se muestra como una tendencia cada vez más extendida. Otros sistemas ofrecen un control exacto de la temperatura, pues estos modelos disponen de una pantalla Led integrada que indica los grados exactos, para un mayor control y ahorro, o esas otras en las que abrir y cerrar el grifo es tan sencillo como acercar o alejar las manos del sensor. Pensando más en la parte estética de las griferías y los accesorios de baño, existe una serie de nuevos acabados -oro y níquel cepillado-, que destacan por la incorporación de una revolucionaria técnica de recubrimientos PVD (*Physical Vapour Deposition*), que aporta a los materiales propiedades adicionales con características funcionales y/o decorativas. De esta manera se proporciona mayor resistencia y durabilidad. Un futuro no muy lejano en el que dispondremos de todos los elementos del baño totalmente tecnológicos y con una domótica aplicada por completo a nuestro hogar.

### Visualmente natural

A la hora de decorar el baño son muchas las ideas y las opciones con las que contamos. Los espejos, sin duda, tienen un lugar privilegiado, tanto por su carácter funcional como por la parte más estética. Además, la incorporación de la tecnología ha propiciado la aparición de modelos retroiluminados, con iluminación Led (una tendencia al alza en lo que a decoración se refiere este 2023), y otros muchos que disponen de tratamientos antivaho, zona táctil que nos permite controlar el móvil u otros dispositivos, así como tecnología de infrarrojos para mejorar la visión.

Otra de las ideas que está tomando forma a la hora de decorar el baño es la incorporación de plantas a este espacio. Una apuesta 'verde' que proporciona un toque de frescor a la estancia y que nos conecta con la naturaleza, ya que la humedad de este ambiente será perfecta para esas plantas que, además, no necesitan mucha luz natural. O la opción, que cuenta con muchos adeptos, de incluir una alfombra en el baño. Sin duda, la forma más natural de darle otro aire a este espacio y dotarle de mayor calidez, sofisticación, estilismo y color.

Por último, los toalleros (de repisa, múltiples, eléctricos, de pie, en formato escalera, etc.), son la mejor opción para decorar el cuarto de baño dándole un toque original y de diseño, a la vez que mantenemos las toallas en orden y siempre a mano. Un accesorio muy útil y que puede adaptarse a cualquier estilo, ya que ofrece múltiples posibilidades de modelos y de instalación.

Por lo que respecta a los materiales, existen tantos modelos para revestir el baño como preferencias tienen los clientes, ya que el objetivo principal es mostrar una envolvente y armoniosa propuesta. Así, la tendencia de los materiales para pavimentos y revestimientos giran en torno a productos versátiles y polivalentes, debido a que, en la actualidad, todos los estilos encajan en cualquier baño. Fundamentalmente por dos motivos: primero, porque el hecho de que los materiales se vayan actualizando día a día ofrece muchas posibilidades a la hora de diseñar; y, segundo, porque una misma colección puede crear un baño con un ambiente más contemporáneo o más vanguardista. Y aunque la apuesta actual más predominante es la búsqueda de materiales que imiten las texturas de piedras naturales, también se quiere volver a los materiales de antaño, como las cerámicas hechas a mano, los murales pintados a mano en cerámica o el uso de materiales ecológicos.

Una inspiración en la búsqueda de nuevos formatos y materiales que se nutre de la naturaleza, el agua, el mar o las piedras naturales y se plasma en nuevas colecciones que buscan la creación de entornos únicos, originales y con un plus de diferenciación. En este caso, los departamentos de I+D de los distintos fabricantes centran su trabajo de modelaje y experimentación en la combinación precisa de diseño y tecnología, cuyo resultado es un elemento con el acabado, la textura y el diseño perfectos. Todo ello gracias a la tecnología de fabricación más puntera para dar forma a cada una de las piezas.

Otro aspecto a tener en cuenta es la particularidad de esta estancia de la casa comparada con otras, especialmente en lo que a humedad se refiere, lo cual condiciona, y mucho, la elección de los materiales para paredes y suelo. En este sentido, lo que se busca son elementos que presenten características de impermeabilidad, resistencia y antideslizamiento, fundamentalmente. Además de baja absorción, facilidad de limpieza, alta resistencia a productos químicos, resistencia a la abrasión, etc. Pero, sobre todo, que sean sostenibles desde el mismo proceso de fabricación, de tal manera que sea posible minimizar el impacto medioambiental en todo momento. Porque esta zona de la casa, que ha ido ganando cada vez más peso dentro del interiorismo de un proyecto, se considera un verdadero oasis destinado a la relajación y al bienestar personal. Y en la creación de dicho ambiente es clave saber elegir bien los materiales que envuelven el espacio. Para ello, la elección ideal son los tonos neutros y atemporales para el pavimento y los revestimientos, con colores claros y frescos que aporten orden y luz al espacio. Una composición visualmente muy natural, ya que se trata de un espacio que debe ofrecer tranquilidad al usuario. ■